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格微评论

众议
今日烟台

“奇山所”是本报新开的面

向烟台市民的评论专版，说咱
烟台百姓的事，拉咱烟台百姓
的理，是百姓发言的舞台，网友

评说的天地。来稿邮件地址：

q lwbqs s@163 . c om，见报即付
稿酬。同时，为联系读者，开门

办报，开通QQ群：110841928，期
待广大有兴趣的读者和作者加

入。 更多详见齐鲁晚报报网互动论坛 http：//bbs.qlwb.com.cn/

新闻：“我国每年250万人因药品不良反应入院，20万人因此死亡，40%死于抗菌药物滥

用。”对有媒体报道的这一内容，卫生部医政司副司长赵明钢11日指出，卫生部追查不到这

些数字的来源。国家食品药品监管局药品不良反应监测中心的数据显示，近两年因为药品

不良事件导致或跟用药有关的死亡病例共1100人。(新华网 4月12日)

微评：差了18倍。

新闻：人保部昨天发布消息，自5月1日起，新修订的《专业技术人员资格考试违纪违规

行为处理规定》正式实施。雷同试卷的认定标准不再限定为同一考场，明确了“同一科目试

卷答案文字表述、主要错点高度一致或相似度和错同率达到一定比例”。不按座位参加考试

等九类违纪行为一经发现即给予成绩无效的处理。(北京晨报 4月12日)

微评：想要买答案的可要注意了。

新闻：国家发改委价格司再次会同国家发改委经贸司、商务部市场运行司约请17家协

会负责人，召开了重要消费品行业协会座谈会，强调维护价格稳定。一家被约谈的大型食用

油企业联系人告诉记者，暂缓涨价的有效期为两个月。(广州日报 4月12日)

微评：食油不涨，石油要涨，爱憎分明。
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“婚礼式颁证”

是一种想象的“浪漫”
隔郭文斌

炒画还是炒概念

隔吴之如

热热帖帖

填表、领证、摆拍，10分
钟内就能搞定的登记仪式，

越来越被新人们“忽略”。记

者昨从江苏省民政厅获悉，

为了改变“轻登记、重婚宴”

的现状，民政部正打算推出
“婚礼式颁证”，在将来，新
人们结婚登记时，有望身披
婚纱，伴随着浪漫的乐曲，

手挽手走上红地毯，面对庄
严的国徽许下美好誓言，在
父母和亲友的见证下，领取
相约一生的“红本本”。(4月
12日《扬子晚报》)

在婚礼花费巨大的现
实困境下，民政部要为新人
免费举办“婚礼式颁证”，将
登记、颁证与婚礼合二为
一，如果能够实现，必将为
新人节省不少钱。这样想
来，不禁心潮澎湃。可仔细

想想，这虽然是一件看起来
很美的事，但也可以说是一
种自以为是的“浪漫”。

民政部门能够给“婚礼
式颁证”提供多大的空间和
时间？一方面，举办“婚礼式
颁证”要有独立场所，面积
要达到 1 5 0平方米。现实是
能够具备条件的民政部门
少之又少。如果一定要有，

又得花费多少纳税人的钱？

另一方面时间上也无法保
证 。如 果 举 行“ 婚 礼 式 颁
证”，保守估计每对新人将
用之前时间的 3倍，每天那
么多人登记，如何轮得过
来？如果碰到特别的节日，

登记的新人会更多，在目前
各婚姻登记处的工作人员
都很有限的情形下，实现

“婚礼式颁证”服务有些不
太可能。

领证虽然“低调”，但讲
究效率，不用花费很长时间
就能够完成，也不会有新人
会漠视它，因为这是受法律
保护的。而摆婚宴，是民间

约定俗成的做法。即使民政
部门推广“婚礼式颁证”，也
很难免去婚宴这一民间认
可的婚礼环节，如果这样，

岂不是重复办婚礼，也是一
种浪费吗？摆酒席可以让亲
朋好友们借此团聚，同时也
可以得到亲人的祝福，而民
政部门根本不可能让新人
的亲朋好友都能够亲临。至
于婚礼变成了炫富、讲排
场、大操大办、奢侈浪费，只
能通过舆论去引导，提倡勤
俭办婚礼。那是需要积极引
导的，而不是民政部门越俎

代庖。

另外，民政部门的“婚
礼式颁证”会是真的免费
吗？或许在开始时会是免
费，但谁能保证永远免费
呢？当民政部门将公民的结
婚“垄断”了，那形形色色的
收费恐怕就会衍生了。“婚
礼式颁证”是一种自以为是
的“浪漫”，是一种想象的

“美丽”，没有多少实用性和
可行性。

沉寂三个月之后的“红绿之争”又浮现在公众面前。广药集团日前宣布，将“王老吉”商标授
权给广东广粮实业有限公司使用，主要用于非凉茶类产品，之后就出现了“王老吉”固元粥和莲
子绿豆爽养生粥的产品。对此，红罐“王老吉”所属的加多宝集团宣称已在收集证据，向成都市工
商局商标科和执法处以“‘王老吉’知名商品特有的包装、装潢权被侵犯”为由，对广药集团的不
正当竞争行为进行举报，并称“广药集团未获得王老吉粥类产品商标权”。(北京商报 第一财经
日报)

发帖：

@告别天堂：

我去年 5 月买的车，

眼看车险就要到期了，真
不知道从什么渠道买好。

网上有说电话保险好，但

是还会存在定损和维修不
在一个地方的麻烦。如果
去 4 S店，又会比较贵，有

经验的朋友给点建议吧。

跟帖：

@黑大帅

我的八月份也要到期

了，关注中。

@王子摄影：

电话车险便宜，4 s店

买保险相对来说贵点。

@WongHei：
电话车险是比较便

宜，都有指定维修点的。

@紫竹1981：
找自己能信得过的业

务员比较好。

@feng.tao：
不要算小账。电话保

险是便宜点，但出事后很

麻烦。到 4S店买了后，一

旦出了事他们会跟踪服务

的。你说哪头合算？

@天使在人间：

我买的电话车险，去

年就买了一年的，理赔了

一次，个人觉得没什么不

方 便 。再 说 又 不 是 不 理

赔，我推荐我的朋友都买

电话车险。

@我家SEVEN：
4 S 店是保险公司的

代理机构，在险种相同保

额相同的情况下，保费比

电话车险高出很多。4S店

经常是按月、按季度统一

到保险公司交卷进行理

赔，所以赔付时间一般会

比电话车险要长。

贴文来源：

17路空间(17Lu.cn)

读者朋友也可以登录
1 7 路空间的“民生杂谈”

板块就热门话题发表自己

的看法，我们将有选择性
的刊登在报纸上。

整理 本报记者 魏衍艳

《国际金融报》报道，已故天津

山水画家白庚延两幅名为《黄河西

来决昆仑咆啸万里触龙门》、《燕塞

秋》分别被拆成600万份和500万份，

以每份1元的价格在天津文交所发

行。30个交易日后，两幅画的价格

从每份1元上涨到17元以上，涨幅

超过了1600%。不过，遭遇特别停牌

的“黄河咆哮”、《燕塞秋》在复牌后

却遭冷遇，短短8个交易日，市值蒸

发近6000万元。

一个月工夫，便将一幅当代画

家的山水画价爆炒到上亿元的天

价，涨了一二十倍，相信多数认购

“份额”的买家对于该画作的艺术

水准和价值未必十分在意，在意的

只是它能代表多大数额的金钱币

值，升值空间有多大。也许他们所

争相购买的，只不过是一个金额符

号或者一个金钱概念而已。

或许这桩交易根本就已经脱

离了交易品的实物，大家都在热衷

于炒作一个虚幻的财富影子。当

然，谁也不能说如此炒作有什么违

反法规或违背道德之处。既然股票

能炒，期货能炒，外汇能炒，甚至连

普洱茶、红木家具都能大炒特炒，

古今艺术品炒炒又有何不可呢。

将艺术品拍卖市场做得更大

更精彩更有声有色，甚至不断推出

艺术品交易的创新形式，有益于整

个文化事业的健康发展，有益于全

社会精神文明的提高和普及。相信

即使有些交易形式存在诸多不妥

之处，随着时间的推移和人们认识

的深化，也将产生变革而呈现日渐

合理完善的趋势。有道是：炒画还

是炒概念，转眼入地又上天？价码

起落太意外，狂翻筋斗只认钱。

只要不违法不缺德，炒什么都

行，炒艺术品当然亦无不可。不过，

还是期望这炒作艺术品的人流中，

确有真诚地热爱艺术的人。

蛤房价只是一个表象，问题的

实质是土地的供应、货币政策、税

收政策以及贫富的悬殊。就房价控

制房价不是釜底抽薪，只是扬汤止

沸。(潘石屹 SOHO中国董事长)

蛤“我们是第一个禁止未成年

人注册的，审核也很严格，游戏中

都是成人玩家，能为自己的行为负
责。”(一提青少年网瘾就说《征
途》，史玉柱为《征途》委屈)

蛤我不敢说这本书立论如何

正确，更不期望每个读者都会同意

我的观点，我只想说，我在本书中

的讲话都是真话，这是我一生坚持

的原则。(《朱镕基答记者问》一书
的英文版11日在伦敦举行首发式。

在首发式一开始，现场播放了一段
朱镕基用英文讲述的视频讲话)

蛤去年年末我国广义货币余

额比2002年年末几近翻了两番，如

此惊人庞大的货币是怎样炼出来

的？也许是转型中的过渡性现象，既

为国民经济超高速增长奠定基础，

也为物价总水平的累积性推高，准

备了货币条件。(周其仁 北京大学

国家发展研究院院长、教授)

蛤中国“富二代”问题，其实在

“富一代”身上，这点确实必须向国

外的“富一代”学习。巴菲特教育儿

子“生下来嘴里就含着一个银勺子

的人，最后可能变成背上扎着银匕

首的人，因为他们容易产生权力感
而鲜有成就”。我觉得“富一代”留

给孩子的真正财富并不是荣华富
贵，而是父辈创业的宝贵经验、阅

历、意志。(王树彤 敦煌网创始人

兼首席执行官)

蛤墓地只有租赁权，没有所有

权，这让死人“都不得安生”。财产
权清晰和完善的契约制度，是建立

市场经济的两大基石，在我国，现

在这两项都很脆弱。(朱大鸣 财
经评论人)

蛤“实际上，退职后我还可以多

拿点工资”。(任志强称“退职不退休”)

@石鼓007：轸格庄互通立交

桥终于开建了，为了缓解交通压

力，立体公交是个不错的选择，

烟台就该多建些立交桥，既美观

又实用。

@ S E V E N - d o g ：“ C l u b

Med”、“米高梅”、“新罗”、“红树

林”……烟台城市东岸的牟平区

正在把众多国际国内品牌酒店

纳入“中国北方国家海岸”，这必

将以一种全新的业态引领烟台

东部滨海成为山东半岛蓝色经

济区的示范区。

来源：新浪微博
读者朋友也可登录齐鲁晚

报·今日烟台(http://t.sina.com.cn
/1886899723 )新浪微博，发表评
论，我们将有选择的刊登。

是电话车险好，

还是4S店的好呢？

新闻：瑞典研究机构称，雀巢等一些知名婴儿食品含有重金属砷，婴儿若每日进食2次

米糊，砷吸入量超母乳50倍，少量砷亦会增加患癌风险。国内食品专家表示，我国食品安全

标准对婴儿食品的砷含量规定有限量，只要在限量范围内就是安全的。(新京报 4月12日)

微评：我们经常吃专家说的安全食品，但是出了问题。

新闻：中央财经大学中国银行业研究中心主任郭田勇近日透露，在与银行业人士的交

流中获悉，有银行对3月31日存入的1000万元付8万元的当天利息，这样算下来，年化收益

率达到百分之好几百。而多家银行在季度末发行的超短期理财产品报出的高预期收益率，

被业内认为是隐性的高息揽储，尤其是发行期包含3月31日这个关键时点的。(北京晨报 4

月12日)

微评：有钱的更有钱，没钱的更没钱。


